

## JUNTA ANUAL DEL COLEGIO DE ARQUITECTOS

En conformidad con las disposiciones del Artículo 4 de la Ley 7.211, el 15 de Abril se llevó a cabo la Junta General Ordinaria del Consejo General y de la Delegación Provincial de Santiago del Colegio de Arquitectos de Chile. Sus respectivos presidentes, arquitectos Tomás Reyes V. e Ignacio Santa María, dieron a conocer la Memoria y Balance de Entradas y Gastos durante el ejercicio de 1965, señalando, además, el programa de actividades previsto para el presente año.

En el transcurso del año pasado se incorporaron 86 nuevos profesionales, de los cuales 40 egresaron de la Universidad de Chile, 33 de la Universidad Católica de Chile y 13 de la Universidad Católica de Valparaíso. Por otra parte, en el mismo lapso, hubo de lamentarse el fallecimiento de los siguientes arquitectos: Angel Cumsille Ch., Raúl Elgart C., Juan Carlos Fernández G., Samuel Tupper H., Eduardo Vergara S., Jorge Christense, Ricardo Sateler, David Waisbluth y Eduardo Camas; y de la Secretaria del Colegio, señorita Laura Keil B., quien sirvió a la institución por más de 27 años.

**Servicio de Asistencia Técnica.** Este servicio ha incrementado en forma sus actividades como consecuencia de haber obtenido una subvención de E° 70.000, otorgada por el Fisco mediante la Ley N.° 16.240, subvención que ha sido reiterada este año.

El servicio es dirigido, en la provincia de Santiago, por el Vicepresidente de la Delegación respectiva, Arquitecto Mario Vergara, y cuenta con una planta formada por el Arquitecto Jefe José Grossi, cuatro egresados en calidad de proyectistas, una Visitadora Social a honorario, un Auxiliar Contador y una Secretaria. Durante 1965 se resolvieron 180 casos, consistentes en proyectos de edificación nueva, adaptación a obras iniciadas, ampliación o regularización legal de obras ya ejecutadas.

Para el presente año el servicio estima que podrá solucionar 500 nuevos casos en la provincia de Santiago, sin considerar el aumento que pudiera derivarse de algunos convenios proyectados con las Municipalidades de la región.

El Consejo General aspira a establecer, con igual rendimiento, oficinas en Valparaíso y Concepción, con la cual el servicio de Asistencia Técnica pasará a constituir una importante fórmula de solución para las numerosas familias de escasos recursos que no están en condiciones de remunerar la atención profesional.

**Arancel de Honorarios.** Gracias a la intensa actividad desarrollada por la Comisión de Arancel del Colegio de Arquitectos, se aprobaron varias disposiciones aclaratorias del Arancel vigente y se realizó, además, un estudio completo del proyecto de nuevo Arancel en acuerdo con las nuevas modalidades del ejercicio de la profesión surgidas en los últimos años. El Colegio se propone, este año, concluir dicho

estudio con su adecuada redacción y promulgación legal, mediante el concurso de una Asesoría Jurídica competente.

**Concursos.** Especial atención prestó la Memoria a los esfuerzos realizados por el Consejo General ante los principales organismos oficiales a fin de que las obras fiscales y conjuntos habitacionales de mayor importancia se realizaran mediante concursos públicos. Así es como han fructificado las gestiones llevadas a cabo especialmente por el Presidente de la Comisión de Concursos, Consejero señor Carlos Albrecht, al programar la Corporación de la Vivienda un amplio plan de Concursos nacionales y regionales que se encuentra actualmente en pleno desarrollo.

**Programa de actividades para 1966.** La Delegación Provincial de Santiago expuso un vasto programa de actividades para el presente año, que consulta, entre otras, las siguientes: reanudar la publicación del Boletín Informativo, efectuar una exposición sobre el Servicio de Asistencia Técnica, otra sobre la realizaciones en materia de Equipamiento Comunitario, culminando este ciclo de exposiciones con la Primera Bienal de la Arquitectura y el Urbanismo. Asimismo, se proyecta un plan de Conferencias, Foros y Cursos destinados a intercambiar experiencias sobre diversos aspectos relacionados con el ejercicio de la profesión.

Por último, el Consejo General prepara una nueva Convención Nacional de Arquitectos cuyo tema central será la modificación de la Ley 7.211, (Ley orgánica del Colegio de Arquitectos) para adecuarla a la nueva realidad profesional.

**Presupuesto de Entradas y Gastos para 1966.** Tanto el Consejo General como la Delegación Provincial de Santiago, coincidieron en estimar como absolutamente insuficientes para sus propósitos, los presupuestos aprobaron en los últimos años. Para este año se consulta la suma de E° 390.000, cifra que triplica el monto correspondiente al ejercicio del año anterior. Los recursos se obtendrán mediante un aumento de la cuota social a E° 10 mensuales; un alza en la tasa de visación de los contratos desde el 2 hasta el 5 por mil del monto del honorario y otros ingresos provenientes de la subvención fiscal. Todo esto sin considerar las gestiones que realiza el Consejo General frente a los poderes públicos tendientes a lograr un financiamiento estable para la Institución, que no signifique mayor tributación para los colegiados.

## JOSE GARCIA TELLO

Hace algunos días ha fallecido en Viña del Mar el Dr. y catedrático universitario don José García Tello. Su muerte enluta no solamente a la medicina y vastos círculos culturales en que desarrolló su incansable actividad sino, muy especialmente, a la arquitectura chilena.

Cirujano de profesión pero arquitecto por vocación, —como él mismo solía repetir— en el profesor García Tello se dió esa rara síntesis de cultura que hizo posible la creación de la Cátedra de Bio-Arquitectura, obra personal y alta contribución a la docencia universitaria. Esta nueva disciplina se propuso la formulación científica de las relaciones entre vida y habitat que se dan en la esfera de la naturaleza, el hombre y la comunidad.

Viajó por el mundo entero con espíritu inquisidor y abierto a la brisa contemporánea. Se mezcló valientemente a la lucha política y gremialista. Sus clases en las aulas de arquitectura eran amenas, apasionantes, abrían una perspectiva cultural insospechada a las generaciones de estudiantes nacidas de la Reforma del 46. Definía la arquitectura con una frase tan escueta como plena de su propio pensamiento: "hacer de lo inerte, proyecciones de lo vivo".

Al desaparecer la figura de este hombre que a su vez "vivió" en toda la proyección de la palabra, AUCA rinde homenaje a un maestro y amigo que, sin ser arquitecto, enseñó profundas verdades de la arquitectura.

## PREMIOS EN CONCURSO DE ANTEPROYECTOS "PARQUE KOKE", RANCAUA

El jurado calificador ha emitido su fallo y otorgado los siguientes premios y menciones:

**PRIMER PREMIO:** Arquitectos señores Sergio González E., Gonzalo Mardones R., Julio Mardones R., Jorge Poblete Grez, Pedro Iribarne Ríos. Colaboradores: Sonja Friedman, Jürgens Kassens, Ariel Riquelme.

**SEGUNDO PREMIO:** Arquitectos señora Ana María Barrenechea G., Francisco Ehijo M., Miguel Lawner S. Colaboradores: Enzo Bianchi, Nelson Jabbar, Jaime Berdichevsky.

**TERCER PREMIO:** Arquitectos señores Esteban Barbieri F., Pedro Frontaura, Eugenio Gellona T.

**MENCION HONROSA:** Arquitecto señor Marcelo Etcheverry O. Colaboradores: Jaime Véliz, Alberto Campusano.

**MENCION HONROSA:** Arquitecto Mario Recordón, Alberto Sartori. Colaborador: Germán Timm.

En su próximo número, AUCA informará en detalle acerca de estos trabajos.



### CONTRATOS PROFESIONALES

Informe sobre número de contratos profesionales visados, monto de presupuesto y honorarios durante Marzo y Abril de 1966 en la Delegación Provincial de Santiago del Colegio de Arquitectos.

#### MARZO DE 1966

Contratos visados .....	195
Monto de presupuestos .....	E° 10.855.798,06
Monto de honorarios .....	" 549.975,23
Monto de honorario promedio por obra .....	" 2.820,00

#### ABRIL DE 1966

Contratos visados .....	165
Monto de presupuestos .....	E° 7.678.640,20
Monto de honorarios .....	" 481.307,38
Monto de honorario promedio por obra .....	" 2.910,00